

Tribuna en El Líder



Por Jaime Gómez Rogers (Jonás)

En el día de la poesía

65 23 788

No sé quién dijo que el día 23 de noviembre era el día de la poesía. Es curioso, pues hasta donde yo sé, la poesía se celebra todos los días. Alguna vez pensé que el día de la poesía era el 31 de mayo porque ese día nació Walt Whitman, otra vez creí que era el 10 de noviembre cuando falleció Arturo Rimbaud, pero también podría ser el 12 de julio en que vino al mundo Neruda, o quizás el 2 de enero un día tal ¡murió Vicente!

Pero bueno, el 23 de noviembre es también el día de la poesía y fuimos alegres a celebrarla. Y bien valió el haber ido. Lo pasamos estupendo.

Hubo encuentros y reencuentros. Hubo poemas y canciones. Se llenó de alas el aire.

La tarde estaba hermosa y estaba contenta la poesía. Me reencontré con Eduardo Peralta, trovador, compositor y músico, que con su obra creativa se pone a la altura de los grandes poetas. Hermosa voz para un canto que toca fibras hondas en el alma. Poeta de la vida cotidiana, del amor, de la ciudad, de la palabra solidaria. Le conocí allá por el año 1975 en Santiago. Yo vivía en la Sociedad de Escritores y allí funcionaba la UEJ (Unión de Escritores Jóvenes). Era un pequeño espacio de libertad donde la poesía sobrevivía y cantaba.

MI libro "Signos" se editó bajo su sello. Ahí escuché a Eduardo Pe-

ralta por primera vez. Él era muy joven, pero ya era un maestro con la guitarra. Imposible era olvidarlo después de oír volar su canto.

A Pía Barros suelo verla en "El Termómetro" y me ha regalado un pequeño gran libro de cuentos: "Ropa Usada". Breves cuentos donde no deja lugar a dudas de su maestría como narradora. Difícil es, en catorce líneas, crear atmósfera, cautivar al lector, desarrollar una historia y profundizar en lo humano. Y de paso, lo que no expresa el lenguaje, en la sugerencia queda temblando.

Muy emotivo fue el encuentro con el poeta Edmundo Herrera, con quien hemos coincidido tantos años. Querido poeta de tantas lunas, de tantas veladas y caminos. Celebro que Edmundo no envejece. O envejece como un sabio.

Me encontré con Sergio Velasco, y saludé a Ramón Silva. Con el poeta Roberto Bescós compartí un vino y un abrazo. Vi a Ramón Acuña y a Hugo Gaviola, y al poeta Hugo Ruiz cuyos poemas no he olvidado. Encontré a mi ex alumno que se llama Gentile, y conocí a los cantantes y poetas jóvenes, que me sorprendieron con su canto.

En fin, tantos amigos, tanto afecto, tantas manos, que no me caben en esta página.

**AUTORÍA**

Jonás, 1940-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

En el día de la poesía [artículo] Jonás.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile